



21eme Dimanche du TO Le 25 août '24 - Cycle B



PAROLE DE VIE ÉTERNELLE



AMBIENCE

Aujourd'hui est un jour opportun pour vous rencontrer et profiter de la présence qui se déverse dans la vie, autour de moi, dans ce que je vois, touche, ressens, respire et aime.

Marcher avec toi, c'est m'ouvrir à la rencontre dans tout ce que je découvre et ce dont je rêve. Pour faire le voyage, dans la pleine liberté de ceux qui veulent être comme toi. Être le dernier, être petit et aspirer à continuer à être du simple, une possibilité pour ceux qui ont besoin et veulent vous trouver.

Continuer malgré les arrêts, les chutes et aussi les opportunités explicites et cachées à chaque instant.

Que ta parole soit ma parole et que ton regard soit le mien. Je veux rester avec vous.

CHANT. Seigneur, vers qui nous irons - CRISTÓBAL FONES, SJ

<https://youtu.be/ILrO6pIXJm8?si=kpT46T-WxVd82xeP>

EVANGILE – Jean 6, 60 – 69

« En ce temps-là, Jésus avait donné un enseignement dans la synagogue de Capharnaüm. Beaucoup de ses disciples, qui avaient entendu, déclarèrent : « Cette parole est rude ! Qui peut l'entendre ? » Jésus savait en lui-même que ses disciples récriminaient à son sujet. Il leur dit : « Cela vous scandalise ? Et quand vous verrez le Fils de l'homme monter là où il était auparavant !... C'est l'esprit qui fait vivre, la chair n'est capable de rien. Les paroles que je vous ai dites sont esprit et elles sont vie. Mais il y en a parmi vous qui ne croient pas. » Jésus savait en effet depuis le commencement quels étaient ceux qui ne croyaient pas, et qui était celui qui le livrerait. Il ajouta : « Voilà pourquoi je vous ai dit que personne ne peut venir à moi si cela ne lui est pas donné par le Père. » À partir de ce moment, beaucoup de ses disciples s'en retournèrent et cessèrent de l'accompagner. Alors Jésus dit aux Douze : « Voulez-vous partir, vous aussi ? » Simon-Pierre lui répondit : « Seigneur, à qui irions-nous ? Tu as les paroles de la vie éternelle. Quant à nous, nous croyons, et nous savons que tu es le Saint de Dieu. »

Pour approfondir le texte d'aujourd'hui (Marie-Noëlle THABUT)

Josué 24, 1-2a. 15-17. 18b. Primitivement, il ne s'appelait pas Josué, mais Hoshéa : son premier nom signifiait « il sauve », le second, Josué, est plus précis, puisqu'il veut dire : « C'est le SEIGNEUR qui sauve ». Or, ici, nous voyons Josué dans son rôle de sauveur : il assure l'unité du peuple entier autour de son Dieu. Et il prend la tête de son peuple en donnant l'exemple : « Moi et les miens, nous voulons servir le SEIGNEUR. »

Psaume 33 (34), 2-3, 16-17, 20-21, 22-23. Nous avons chanté ce psaume déjà deux dimanches de suite, et le revoici avec d'autres versets. La semaine dernière, nous avons achoppé sur le problème de la souffrance. Le psalmiste affirmait : « Saints du SEIGNEUR, adorez-le ; rien ne manque à ceux qui l'aiment... qui cherche le SEIGNEUR ne manquera d'aucun bien. » Ici, le psalmiste insiste de nouveau : « Le SEIGNEUR regarde les justes, il écoute, attentif à leurs cris... le SEIGNEUR chaque fois le délivre. Il veille sur chacun de ses os : pas un ne sera brisé. »

Ephésiens 5, 21 – 32. Paul pouvait-il aller beaucoup plus loin ? Oui, justement, une fois de plus, cette lettre apporte une nouveauté : car le mystère de l'union entre Dieu et l'humanité se réalise, nous le savons désormais, en Jésus-Christ ; et l'union entre le Christ et l'Eglise en est, non seulement l'image, mais le germe. La nouveauté tient en deux points : premièrement, vos amours humaines si belles mais si difficiles ne peuvent se réaliser que dans l'union à Jésus-Christ ; deuxièmement, voilà donc une vocation grandiose pour le couple humain,

refléter l'amour du Christ pour son Eglise, qui s'inscrit dans l'amour de Dieu pour l'ensemble de l'humanité.

Jean 6,60-69. Voilà la fin du discours sur le pain de vie; l'heure de la décision a sonné ; comme les arrivants sur la Terre Promise, à la suite de Josué (notre première lecture) ont eu à choisir une bonne fois quel Dieu ils voulaient servir, les auditeurs de Jésus sont au pied du mur. Oui, ce qu'il dit est dur à entendre, faut-il refuser de l'écouter pour autant ? C'est toute la question. Voilà le paradoxe de la foi : les paroles de Jésus sont humainement incompréhensibles et pourtant elles nous font vivre. Il nous faut suivre le chemin des apôtres : vivre de ces paroles, les laisser nous nourrir et nous pénétrer sans prétendre les expliquer. Il y a là déjà une grande leçon : ce n'est pas dans les livres qu'il faut chercher l'explication de l'Eucharistie. Mieux vaut y participer et laisser le Christ nous entraîner dans son mystère de vie. On sent bien que, tout au long de l'évangile de Jean se repose cette grande question : **croire ou ne pas croire.** Si vraiment Jésus est l'envoyé du Père, c'est de la folie de ne pas accueillir avec émerveillement et reconnaissance le cadeau que Dieu nous fait. Voilà donc la question telle qu'elle se pose aux auditeurs de Jésus : « Les paroles que je vous ai dites sont esprit et elles sont vie. Mais il y en a parmi vous qui ne croient pas. » La réponse sera diverse évidemment ; certains de ses disciples cesseront de le suivre (v. 66) ; au nom des Douze, Pierre, au contraire, aura la réponse de la foi. Jésus leur a posé la question « de confiance » : « Voulez-vous partir, vous aussi? » Curieux vocabulaire : les uns « s'en allèrent », Pierre dit « à qui pourrions-nous aller ? » **Une fois de plus, la Foi n'est pas un bagage, mais un chemin. Un chemin sur lequel il faut se laisser guider.** « Personne ne peut venir à moi, dit Jésus, si cela ne lui est pas donné par le Père.

Des pistes pour la prière

- Passant d'un regard superficiel à un regard profond, que vous dit le texte ?
- Parfois, nous écoutons passivement les lectures, à quelle action créative vous invitent-elles ?
- Qu'est-ce que vous vous sentez appelée à accomplir ?



MUSIQUE D'AMBIANCE. EINAUDI-Bella Notte

<https://youtu.be/T8r-jbb7XHE?si=agH7aTm6CXIMCi7M>

À LA RECHERCHE DE LEURS EMPREINTES

C'est un désir que je ressens.
Te chercher, trouver
tes empreintes.
Découvrir que la vie
c'est toi.
Des gens, toutes les créatures,
les circonstances,
tous les jours.
Les mots, les gestes,
la couleur, la beauté,
le rythme, chacun,
ce qui nous uni,
ce qui nous sépare.
Chaque chose fait partie
d'un tout.
Scruter les éléments,
analyser le pourquoi,
se remettre sur les rails.
Passez à autre chose ou
en revenir, tout est le chemin.
Tout fait partie d'un tout.
Seigneur, à qui irions-nous,
Si tu es notre vie.
Nous sommes fragiles, boueux,
Tu es notre Tout.

Te chercher et te trouver
et aller de l'avant.
Apprécier la vie,
ce que nous sommes et ce que
nous avons,
Accueillant tout le monde,
de ce qu'il est et
l'encourager à arriver à ce qu'il
peut devenir.
S'occuper de chaque
lamentation
et lèvet les yeux,
et les mains, pour te trouver.
Parier pour tout le monde
ceux qui se sentent
petits et marcher
avec eux.
Ouvrir ta maison,
ton cœur, à l'instant.
T'imaginer en tout
et t'exprimer dans les choses
réels qui facilitent
le chemin des gens,
qui font grandir notre foi,
qui est un chemin.

CHANT. SON BY FOUR - À qui irons-nous

<https://youtu.be/EzfilcKLPiQ?si=PiRYDRpRrON23dbO>

Son By Four - Ce que vous avez commencé (Vidéo Officielle)

https://youtu.be/PMDboH1PW1c?si=tdi_o2aq_ydxJg7x



Sœurs de la Charité de Sainte-Anne
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA
(Espagne)

www.chcsa.org



Cuidando
Protegiendo